

---

Suacha, Marzo de 2020



El pasado jueves 5 de marzo, el Servicio de Jesuitas a Refugiados regional Suacha estuvo acompañando a un grupo de 40 mujeres habitantes del barrio Altos de la Florida, en la Comuna VI de Suacha, en la conmemoración del dia internacional de la mujer trabajadora.

El encuentro que se llevo a cabo en la Casa Pastoral, inicio con la reconstruction de los hechos que acontecieron hacia 1910 y que marcaron las reivindicaciones historicas de las condiciones laborales y sociales de las mujeres de todo el mundo, luego las partcipantes recorrieron una galeria preparada para ellas, nos encontramos con miradas y gestos que expesaban sorpresa, emoción y admiracion al ver a tantas mujeres reflejadas en las fotografias, quienes desde diferentes edades, razas, generaciones y culturas, trabajan dia a dia en sus casas, en el campo, en la ciudad, en las fabricas, en las empresas, en el barrio y en la ruralidad, contribuyendo a un desarrollo personal, colectivo y comunitario.

Las participantes tuvieron un espacio para reconocerse como grupo de mujeres que habitan un mismo territorio, reforzaron la necesidad de construir en clave de sororidad con “la otra”, ejercitaron su cuerpo a traves de diferentes juegos y ejercicios, e identificaron algunas situaciones en las que han experimentado alguna clase de agresion, ante esto se propuso un ejercicio para la identificación de limites, utilizando la mirada, la posición corporal y el lenguaje.

Para el cierre de la conmemoración las mujeres en un acto simbolico rompieron con el silencio, maltrato, rabia y odio que han experimentado en sus vidas, tambien compartieron sus percepciones sobre la conmemoracion y se mostraron asombradas por la cantidad de mujeres que acudieron al llamado, al encuentro y a espacios dialogantes entre mujeres populares.